

## YOPAL



Yopal es una ciudad especialmente rica en diversidad cultural porque en el habitan personas de todas las regiones del país. Así mismo, esta ciudad es un lugar próspero donde debería haber un nivel de vida más alto, pues las regalías que deja el petróleo son bastante altas. Por último, la violencia que vivió esta región ha dejado secuelas que, aún, están por resolver.

De esta manera hay que decir que la diversidad cultural hace que se presenten constantes conflictos, sobretodo, por las diferentes facetas de la idiosincrasia de sus habitantes, que algunas veces llegan a chocar. La intolerancia se convierte en pan de cada día y los conflictos personales son muy comunes, ya sea por cuestiones de convivencia, de tránsito, de espacio público y otras más.

En segundo lugar, el petróleo ha traído beneficios a la región. Sin embargo, también ha sido motivo de discordia ya que la altísima corrupción de esta zona, no permite que estos dineros lleguen en su totalidad a los beneficiarios finales: los ciudadanos; esto, sin mencionar la cantidad de desastres ecológicos por causa de la exploración y explotación del suelo para obtener este recurso. En contraste con la prosperidad que debiera tener esta ciudad por cuestiones del petróleo, está la falta de un acueducto y los constantes tropiezos en la construcción de uno nuevo, gracias a la ineficiencia e ineficacia de quienes están a cargo de su construcción. Esta situación ya ha generado protestas por las enfermedades, por la falta de respuestas serias y la falta de sanciones a quienes haya lugar.

Por último las personas que han sido desplazadas por la violencia desde sus pueblos de origen en Casanare, han invadido terrenos para construir sus viviendas y asentarse en lugares menos hostiles. Es así como las invasiones han cobrado fuerza, pues las autoridades no han podido decidir la mejor forma de tratar este conflicto: devuelven a los desplazados a sus tierras, a sabiendas del problema que esto representa para sus legítimos propietarios o ceden terrenos públicos o con dueños definidos a estas personas. Cualquier solución genera un conflicto.

